
 

 

 

前期 学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。 

 ７月にご協力いただいた学校評価アンケートの集計結果をお知らせします。結果として、

学校生活にかかわる項目は「４」「３」を合わせた回答率が８５％以上であり概ねよいとの評

価をいただきました。ですが「２」「１」とお答えいただいているものもあること、記述によ

りお寄せいただいたご意見については、職員会議の中で協議し、よりよい児童への支援およ

び学校づくりについて共通理解をはかりました。 

１０月に入り、今年度の学校生活も折り返しに入りました。いただ

いたご意見を真摯に受け止め、よりよい北小学校をめざして学校づく

りを進めてまいります。 

 なお、保護者アンケート結果・学校評議員の皆さん・職員による評

価をもとに、学校自己評価・中間報告を北小ホームページに掲載させ

ていただきますのでご覧ください。 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 イラストは出町書房より 

令和５年１０月１1日 
上田市立北小学校 

学校だより 
Ｎｏ．７ 

（文責 教頭） 

4 3 2 1

 ３ 　子どもたちは、友だちや先生，地域の方々に挨拶をしている。 39.9 52.0 7.2 1.0

 ４　子どもたちは、友だちや先生，地域の方々と(クラブ活動・フラワーロードの活動等)関わり合うことがで
き
　　　ている。

47.4 46.7 5.6 0.3

 ５　　子どもたちは、学ぶことを楽しんでいる。 50.8 38.8 10.1 0.3

 ６ 　子どもたちは、問題について自分で考えている。 30.6 55.7 13.4 0.3

 ７   子どもたちは、自分の見方や考え方、表現（動き）を高めている。 35.3 52.0 12.4 0.3

 ８　 学校や教室は、子どもたちが活動しやすい環境になっている。 45.6 42.7 11.4 0.3

 ９ 　子どもたちは、体いっぱいに遊ぶことができている。 48.7 39.2 10.5 1.6

 10 　教員は、子どもと共に遊んだり、遊びの時間を保障したりしている。 44.3 41.6 11.8 2.3

 11　おたよりやホームページによって、学校での子どもたちの様子がよくわかる。 51.5 41.4 6.5 0.7

 12　児童一人一人に寄り添った支援をおこなっている。 41.4 45.9 11.7 1.0

 13　お子さんは、帰宅後や食事の前にきちんと手洗いをしている。 65.1 28.3 5.9 2.0

 14　お子さんは、進んであいさつをしたり、返事をしたりしている。 31.3 51.1 14.7 2.9

 15　お子さんは、脱いだくつをそろえている。 18.2 29.3 40.7 11.7

 １6　お子さんは、早寝・早起き・朝ごはんが毎日できている。 45.9 37.1 14.3 2.6

 １7   お子さんは、学習や読書をするときに、集中して取り組んでいる。 29.0 46.6 22.8 1.6

 18　ゲーム機・パソコン・スマホ等の使用にあたり、時間ややり方、マナーを守る等の約束を決め、
　　  使用している。

35.3 36.9 19.6 8.2

 19　お家の方は、お子さんの宿題や提出物に目を通している。 52.4 32.6 14.3 0.7

 20　お子さんの話をよく聞いたり、一家団らんの時間を過ごしたりしている。 47.9 47.2 4.9 0.0
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32.8 4.9

全体に対する割合（％）

　（【評価】　４：あてはまる ３：だいたいあてはまる ２：あまりあてはまらない １：全くあてはまらない ）
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前期学校自己評価アンケート（保護者）

 １   子どもたちは、楽しく学校へ通っている。

 ２   北小は、「花とみどりと笑顔の学校」を目指した教育活動をおこなっている。
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北小ＨＰはこちらより↑ 



【お寄せいただいたご意見より（複数あったものを中心に）】 

 

 ◆宿題のことや持ち物のこと等分かりにくい時がある。お便りや保護者メールが全体的に分かりづらい

ため改善していただけるとありがたい。 

 ⇒学校行事や日々の持ち物のこと等、初めて経験する保護者の方が分かる説明を心がけていきます。その

ために、学年だよりや、連絡メールを出すときには、引き続き複数の職員で文面をチェックしていくよ

うにします。 

   また、カラー印刷ができるので、肖像権に配慮しつつ、学校だより・学年だよりに児童の活動してい

る写真を使用して学校の様子をお伝えしていくようにします。学校ＨＰも１週間ごとに更新していま

すのでぜひ、こちらもご覧ください。 

 

◆熱い中、マスクを着用して帰宅してきます。周りの子がしているからと言いますが、コロナの心配より

暑い中マスクを着用する危険の方が心配です。マスクの着用自由の指導をしてほしい。 

  ⇒外すことが日常になってきていますが、体育や登下校の場面では改めて、外す声がけをしていきま

す。個人の思いを大切にしつつ場面や必要に応じて着けたり、外したりできるよう養護教諭からも保

健指導の中で話をしていきます。 

  

◆アフターコロナとなり、運動会の種目や登校時間等見直しをお願いしたい。 

  ⇒今年度は、新型コロナウイルスが５類感染症に移行したため、全校が一堂に会しての集会や、各方面

への社会見学や東京方面への修学旅行の実施、職場体験学習の受け入れ先の増加や、参観日の回数も増

やすことができました。コロナが一段落し、コロナ前にすべてを戻すのでなく、新しい形の学校行事等

を創っていくことについて、説明不足だったところがあったと思っています。運動会や音楽会等の行事

については、子どもたち一人ひとりが主体的に、また、負担感なく、楽しく取り組むことを第一に考え

て計画、実施をしています。新たな形での行事等への取り組みの中で、子どもたちの成長する姿を保護

者の皆様と共に喜び合うことができればと思います。 

登校時間については、教師の出勤時間に合わせて児童が登校することで、教師の目が届き、安全面へ

の配慮ができます。児童の安全を確保するために、こちらもご理解をいただきますようお願いいたしま

す。 

 

 ◆駐車場のでこぼこが大きく悪路すぎる。ＰＴＡ作業等で改善できないか。 

  ⇒砂利やチップを入れることをしていますが、改善されていない状況です。来年度のＰＴＣＡ作業での

実施を検討します。(砂利を購入する予算も含めて検討)当面は、スピードを落とした安全運転(徐行運

転)をお願いできるとありがたいです。 

 
 ◇先日の参観日では、問題を解くだけの授業ではなく、子どもたちが自分で考えたり友

達と相談し合ったりする姿が印象的でした。 

 ◇トラブルがあった際、両者の間に入って耳を傾け、互いの気持ちを整理して、丁寧に

対応していただくので安心して通わせることができています。 

 ◇地域の方や保護者が応援団として関わる学校のあり方がとても素敵だと思います。 

 ◇学校に行くのを嫌がらずニコニコ笑って帰ってくる姿を見ると、学校が楽しいのだな

あと感じます。 

 ◇心配事や困りごと等を先生に相談した時にすぐに対応してくださり、親子共々にとても心強く感じて

います。 

 

この他にもたくさんの記述をいただきました。一つ一つ全て確認させていただきました。今後の学校 

  づくりに生かしていきたいと考えています。お褒めの言葉も、課題改善の言葉も全て北小学校の今後を

大切に考えていただいたからこそいただけた言葉であると感謝しております。ありがとうございました。 

  

 

～ご協力ありがとうございました。～ 

 

 

 



◇９月校長講話より◇ 

９月１３日(水)校長講話を行いました。６月の校長講話で校歌の歌詞についての話があり、校

歌の歌詞に出てくる「北校」なぜ、「北小でなく、北校なのでしょう。」という疑問の続きのお話

でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北学校の周辺には、神社がたくさんあります

ね。しかも、歴史のある神社ばかりです。地域

の人たちは、学ぶことを求めてこれらの神社に

あった寺子屋や藩校に通ったのでしょう。 

 その昔から、学ぶ場所や学ぶことが身近にあ

った地域だということが分かりますね。 



◇9/28(木)・29(金) ６年生修学旅行◇ 

６年生５６名が、４年ぶりに東京方面への修学旅行に行ってきました。帰校後「バスが着いてすぐに元

気に挨拶をしてくれた。なんて素敵な学校だと思った。」「食べているときに『おいしい。おいしい』と言

ってくれてとてもうれしかった。北小学校の予約を受け入れて本当に良かった」等レストランやホテルの

方からメッセージが届きました。周囲に気を配りながらも、ひとり一人がしっかり楽しむという素晴らし

い姿が見られ充実した修学旅行になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇9/26 今年も北小にアサギマダラがやって来た！◇ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アサギマダラ（浅葱斑 学名：Parantica sita） 

・マダラチョウの一種・アゲハチョウぐらいの大きさ 

・見る角度や光の具合によって翅の白っぽい部分が「浅

葱色（あさぎいろ」（緑っぽい青色）に見えることか

ら名づけられた 

国会議事堂 羽田空湊 チキンラーメンファクトリー 

中華街で豪華中華料理！ 川崎日航ホテル カワスイ水族館 

東京ドームシティアトラクションズ 東京駅 


